



---

## 70<sup>e</sup> session de l'Assemblée générale des Nations Unies

### Séance plénière d'ouverture pour l'examen du SMSI+10

#### Opening plenary of the WSIS+10 review

New York, le 20 octobre 2015

Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

La Suisse tient à remercier chaleureusement les co-facilitateurs pour l'excellent avant-projet du processus d'examen du SMSI et pour la possibilité qu'ils ont offerte d'apporter des suggestions supplémentaires afin d'améliorer encore le document. A ce stade, nous pensons que ce dernier donne une vue d'ensemble complète et équilibrée des questions et des principaux sujets qui ont été discutés lors des précédentes réunions préparatoires et des consultations des parties prenantes à New York, ainsi que des points soulevés lors des consultations écrites.

Nous souhaiterions néanmoins profiter de cette occasion pour faire part de nos observations préliminaires sur cet avant-projet :

#### **[Les TIC au service du développement]**

Nous saluons le fait que ce document reconnaisse qu'il reste encore de nombreux défis à résoudre avant de parvenir à une société de l'information réellement universelle et inclusive. La communauté internationale doit continuer à accorder la plus haute priorité à la lutte contre une fracture numérique en constante évolution, notamment du point de vue de l'accès à l'internet à large bande et de l'accès aux nouveaux services à large bande en termes d'accessibilité financière, de contenus et d'applications. Cette fracture existe entre les pays développés et les pays en développement, entre les pays développés et les pays les moins

---

avancés, mais aussi au sein même des sociétés. L'inégalité des sexes dans l'accès aux TIC et leur utilisation fait également partie des défis majeurs à relever. Nous nous réjouissons de voir ces questions abordées dans le document actuel, qui appelle à prendre des mesures immédiates en faveur de l'égalité des genres face à l'accès à l'internet d'ici 2020 ainsi qu'à renforcer la formation et la participation des femmes dans le domaine des TIC.

Nous devrions continuer à promouvoir l'accès aux TIC, tout en restant conscients du fait qu'à lui seul, cet accès ne suffit pas. Nous ne devons surtout pas oublier le besoin de renforcer les capacités des utilisateurs et citoyens à utiliser les TIC de manière compétente, consciencieuse et responsable. Il faut donner la priorité aux mesures destinées à encourager l'acquisition de savoir-faire et le multilinguisme en ligne. Nous sommes heureux de constater que l'acquisition de savoir-faire et l'importance des contenus locaux dans différentes langues et différents formats soient mentionnées à plusieurs reprises dans le document.

Par ailleurs, nous saluons la relation qui est établie entre le SMSI et les objectifs de développement durable. Nous apprécions en particulier le fait que les conclusions du futur examen de la mise en œuvre des résultats du SMSI par l'AGNU seront intégrées à l'examen de l'Agenda 2030 de développement durable.

### **[Droits de l'homme]**

Nous nous réjouissons également de l'accent mis sur les droits de l'homme et de la réaffirmation de l'universalité, de l'indivisibilité, de l'interdépendance, de la corrélation de tous les droits de l'homme et des libertés fondamentales, et de l'importance de la liberté d'expression et de l'indépendance de la presse.

Parallèlement à l'applicabilité des droits de l'homme, il nous semble important que le texte comporte à présent aussi de multiples références non seulement au droit international des droits de l'homme, qui était déjà évoqué dans le document officieux, mais aussi au droit international général. Certains termes devront cependant être précisés de manière à déterminer clairement l'applicabilité de tous les domaines pertinents du droit international.

### **[Gouvernance de l'internet]**

Nous saluons la reconnaissance du rôle crucial du Forum sur la gouvernance de l'internet (FGI), plate-forme multipartenaires de discussion sur la gouvernance de l'internet. Nous suggérons d'inclure une prorogation de son mandat pour dix années supplémentaires (et non pour cinq ans, comme cela est mentionné actuellement dans l'avant-projet). Une proro-

gation de dix ans favoriserait la stabilité financière et organisationnelle du FGI, et reconnaît à sa juste valeur son bon fonctionnement. Nous encourageons aussi la poursuite de l'amélioration et du renforcement du FGI sur la base des conclusions du Groupe de travail de la CSTD sur les améliorations à apporter au FGI.

### **[Mise en œuvre et suivi]**

Nous sommes d'accord sur ce qui est dit de la valeur et des principes de la coopération multipartenaires et de l'engagement qui ont caractérisé le processus du SMSI depuis ses débuts, et nous soutenons l'affirmation selon laquelle la mise en œuvre des résultats du SMSI exigera l'engagement continu de toutes les parties prenantes au projet, y compris des agences de l'ONU, des organisations internationales, des gouvernements, du secteur privé, de la société civile, de la communauté technique et des universités.

Nous soutenons l'appel à poursuivre les rapports annuels de la CSTD, à maintenir le forum SMSI, et nous saluons le fait que le Groupe des Nations Unies sur la société de l'information est censé continuer à coordonner le travail des agences des Nations Unies.

Nous sommes donc favorables à un autre examen global, mené sous la direction des institutions mentionnées, de la mise en œuvre des résultats du SMSI sur une période de dix ans, c'est-à-dire en 2025. Nous sommes bien entendus prêts à discuter d'autres options pour le suivi prévu par l'avant-projet, en gardant toutefois à l'esprit la nécessité de rationaliser les processus et d'éviter les redondances.

Je vous remercie de votre attention.

---

*Unofficial translation*

Mr. President

Switzerland would like to warmly thank the Co-Facilitators for the excellent zero draft of the WSIS review process and for the opportunity to make additional suggestions on how to further refine this document. At this stage, we are of the view that the document gives a comprehensive and balanced overview of the issues and main topics that were discussed at previous preparatory meetings and stakeholder consultations in New York, as well as those that were submitted during the written consultations.

---

**Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies  
Permanent Mission of Switzerland to the United Nations**

633 Third Avenue, 29th floor, New York, NY 10017-6706  
Tél. +1 212 286 1540, Fax +1 212 286 1555, [www.dfae.admin.ch/missny](http://www.dfae.admin.ch/missny)

Nonetheless, we would like to use this opportunity to make some preliminary comments on the zero draft:

### **[ICT for Development]**

We welcome the acknowledgement that there remain challenges that have to be tackled before reaching a universal and inclusive information society. The international community has to continue to attach the highest priority to bridge the evolving digital divides, in particular with regard to broadband internet access and access to new broadband services in terms of affordability, content and applications, which remain between developed and developing countries as well as between developed and least developed countries and within societies. Another key divide to tackle is the gender gap in ICT access and use. We welcome that these challenges are addressed in the current document and that there is a call for immediate measures to ensure gender equality in internet users by 2020 as well as to enhance women's education and participation in ICT.

We should continue to pursue the promotion of access to ICT, but at the same time we have to be clear that access alone is not sufficient. It is essential to not forget the need for capacity-building for users and citizens to use ICT in a competent, conscientious and responsible way. Priority should be given to measures to foster the capacity building and multilingualism in the online space. We are pleased to see that capacity building and the relevance of local content in different languages and formats are addressed in various paragraphs throughout the document.

We welcome further the connection made between WSIS and the Sustainable Development Goals. We welcome in particular that the conclusions of a future review of the implementation of WSIS outcomes by the UN GA should feed in the review of the 2030 Agenda for Sustainable Development.

### **[Human Rights]**

We also welcome the emphasis on human rights and the reaffirmation of the universality, indivisibility, interdependence and interrelation of all human rights and fundamental freedoms, as well as the freedom of expression and the independence of press.

In addition to the applicability of human rights, we deem it important that the text now also contains multiple references to general international law, in addition to international human rights law, which was already covered in the non-paper. However, some language will re-

quire further refining in order to clearly state the applicability of all relevant bodies of international law.

### **[Internet Governance]**

We support the acknowledgement of the unique role of the Internet Governance Forum (IGF) as a multi-stakeholder platform for discussion of Internet governance. We suggest to include an extension of its mandate for another ten years (and not for 5 years as it is currently stated in the draft). An extension for 10 years would be more favorable to the financial and organizational stability of the IGF and would duly recognize its already established and proven functioning. We also encourage the further improvement and strengthening of the IGF on basis of the CSTD Working Group on the Improvements to the IGF.

### **[Implementation and follow-up]**

We support the statement regarding the value and principles of multi-stakeholder cooperation and engagement that have characterized the WSIS process since its inception, and the clear notion that the implementation of WSIS outcomes will require the continued commitment of all stakeholders, included UN agencies, international organizations, governments, the private sector, civil society, the technical community and academia.

We support the call for the continuation of the annual reports through CSTD, the continuation of WSIS forum and welcome that the UN Group on the Information Society is supposed to continue to coordinate the work of UN agencies.

We also are in favor of another 10 year overall review - led by the mentioned institutions - of the implementation of the WSIS outcomes in 2025. We look forward to discussing other options for follow-up contained in the zero-draft, bearing in mind the need for streamlined processes and avoiding redundancies

I thank you for your attention.